

Medienmitteilung

Ein Fest für die Natur

Das Festival der Natur vom 22. bis 26. Mai 2024 mit Themenschwerpunkt «Siedlungsbiodiversität»

Zürich, 30. Januar 2024 – Ein bunter Strauss von rund 750 Naturerlebnissen in der ganzen Schweiz: Das Festival der Natur vom 22. bis 26. Mai 2024 lädt dazu ein, die schönsten Seiten der hiesigen Flora und Fauna zu entdecken – und sich mit Fragen der Biodiversität auseinanderzusetzen. Schwerpunkt der achten Ausgabe des Festivals sind Veranstaltungen zu Themen der «Siedlungsbiodiversität». Der Trägerverein des Festivals der Natur ruft nun Interessierte aus Naturschutz, Verwaltung, Tourismus sowie aus der Freizeitbranche und der Landwirtschaft dazu auf, Veranstaltungen zu Themen der Natur und der Biodiversität anzumelden.

«Mit dem Festival der Natur wollen wir Menschen in die Natur bringen und sie für Themen der Natur sowie der Biodiversität begeistern», sagt August Pfluger, Geschäftsführer des Trägervereins. Verfolgt werden soll dieses Ziel mit einem möglichst grossen Angebot von Veranstaltungen und Naturerlebnissen in der ganzen Schweiz: Der Verein Festival der Natur erwartet rund 750 Führungen, Exkursionen, Abenteuer, Informationsanlässe und ruft Fachexperten und Organisationen aus Naturschutz, Verwaltung, Tourismus sowie aus der Freizeitbranche und der Landwirtschaft dazu auf, Veranstaltungen zu Themen der Biodiversität anzumelden. Das Festival der Natur wird dieses Jahr bereits zum achten Mal durchgeführt. Es findet vom 22. bis 26. Mai 2024 statt, im zeitlichen Umfeld des Internationalen Tags der Biodiversität am 22. Mai. Erwartet werden rund 200 Organisationen mit eigenen Veranstaltungen.

Schwerpunktthema Biodiversität im Siedlungsraum

Das Festival der Natur setzt im laufenden Jahr einen thematischen Schwerpunkt bei der Biodiversität im Siedlungsraum und lädt Organisationen ein, Veranstaltungen zum Thema auszuarbeiten und am Festival anzubieten. Tatsächlich kann mit passenden Massnahmen für Schutz und Förderung der Siedlungsbiodiversität sehr viel erreicht werden für die Artenvielfalt in der Schweiz. Das Festival der Natur will Organisationen und Fachpersonen eine landesweit sichtbare Plattform bieten, Menschen für die Bedeutung der Siedlungsbiodiversität zu sensibilisieren. Mit dem Festival der Natur wird unter anderem angestrebt, die Akzeptanz für biodiversitätsfreundliche Grünflächengestaltung zu erhöhen. Vorgesehen ist ausserdem, die auf dem Vereinsprojekt Mission B dokumentierten Projekte der Öffentlichkeit zugänglich zu machen.

Ein weiterer Themenschwerpunkt setzt das Festival der Natur im kommenden Mai bei der Ökologischen Infrastruktur. Dabei handelt es sich um Netzwerke naturnaher Lebensräume, die für die Erhaltung der Biodiversität wichtig sind. Der Aufbau einer Ökologischen Infrastruktur ist Teil der Strategie, mit welcher der Bundesrat die Biodiversität in der Schweiz bis 2040 sichern will.

Vielfältige Naturerlebnisse für Jung und Alt

Ob Pflanzenwelt, Stadtwildtiere, ob Natur und Kultur, nachtaktive Tiere oder Biodiversität in Landwirtschaftsgebieten – das Festival der Natur bietet während fünf Tagen und Nächten vielfältigste Naturerlebnisse für Jung und Alt und für unterschiedlichste Interessen. Getragen wird das Festival der Natur von zahlreichen Organisationen mit Bezug zu Natur, Landwirtschaft und Tourismus – darunter BirdLife Schweiz, Schweizer Tourismus-Verband, Schweizer Wanderwege, Schweizer Alpen-Club, Pro Natura und WWF. Unterstützung erhält das Festival unter anderem vom Bundesamt für Umwelt BAFU und von den Kantonen.

Kontakt: Festival der Natur, August Pfluger, Geschäftsleiter
august.pfluger@festivaldernatur.ch; 079 663 03 30